

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 65 (1994)

Heft: 1: Les technopôles face au ralentissement conjoncturel ; Colloque de la commission sociale : des rentiers actifs

Artikel: Moutier a aussi son R.E.R.S.

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-824257>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.09.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Moutier a aussi son R.E.R.S.

Mis en place en septembre 1993, il en est à ses débuts et c'est la raison pour laquelle les réseaux ont été présentés ici sur la base des expériences faites à Cressier.

Les rencontres de Moutier se déroulent chaque premier mercredi du mois, 6, rue de l'Est (dans les locaux de Midi 13) à 20 h.00. L'équipe de départ, composée de quatre à cinq personnes, s'y retrouve pour faire le point des offres et des demandes et préparer la liste qui sera affichée dans quelques endroits de la ville (vitrines, bureaux communaux, etc.). A chaque fois, quelques nouvelles personnes, intéressées par la formule, les rejoignent.

Actuellement, plusieurs échanges de savoirs fonctionnent :

- initiation à l'anglais ;
- chant (avec pianiste) ;

- marche (une fois par mois).

D'autres propositions ou demandes ont été enregistrées, à savoir :

- préparation du couscous et de la paëlla ;
- conversation française ;
- connaissance des arbres de la région ;
- jonglage en plein air ;
- tricot et couture ;
- initiation à divers jeux de société.

On le constate, les offres et les demandes touchent à des domaines très variés. Voilà qui devrait permettre des échanges entre les différentes cultures et générations.

Pour tout complément d'information, s'adresser à Nathalie Ma'a Ndjo'o, ch. de la Courtine 14, Moutier, 032 - 93 67 08. □

Un bureau de travail temporaire pour les aînés

De nouveau dans le coup

La mise sur pied, en 1991, d'une agence de l'emploi réservée aux retraités est une réalisation originale. Ainsi qu'elle l'a indiqué dans son intervention lors du colloque du 30 novembre, Mme Ruth Pavlovic, formatrice et animatrice de cette agence, a cherché avant tout à maintenir le contact avec les personnes âgées et, en particulier, avec celles qui éprouvaient le besoin d'exercer encore une activité utile.

Ancienne secrétaire de la préfecture de Bienne, Ruth Pavlovic avait tissé un vaste réseau de relations et de connaissances, qu'il aurait été regrettable de perdre. Son travail actuel repose pour une large part sur la volonté d'aider les personnes âgées dans le besoin, non seulement d'un point de vue matériel mais aussi sur le plan moral et psychologique. Alors qu'elle exerçait encore sa profession, qui impliquait une responsabilité dans la tenue du registre des décès, elle a été très fréquemment en contact avec des person-

nes qui venaient de perdre leur conjoint et qui éprouvaient parfois quelque difficulté à redonner un sens à leur vie, ce qui a incité Ruth Pavlovic, après qu'elle eût pris sa retraite, à consacrer à ces gens ses forces, son savoir et une bonne partie de son temps.

Son entreprise, établie à Bienne, a été couronnée de succès, puisque dès le début, les demandes ont afflué. Garder une maison deux ou trois semaines lors de l'absence de ses propriétaires, surveiller des enfants, s'occuper des animaux familiers ou accomplir diverses autres tâches, autant d'activités que peuvent exercer des retraités désireux de se rendre utiles. Au cours de sa première année d'existence, l'agence «De nouveau dans le coup» a réalisé 350 contacts. Aujourd'hui, les demandes continuent d'arriver, révélant le besoin social existant et la justesse du créneau occupé par un tel bureau de placement. (ADIJ) □